



DOI: 10.18572/1812-3910-2020-2-30-33

## РОЛЬ КОМИССИЙ ПО ПРАВУ ЗАРУБЕЖНЫХ СТРАН В ОБЛАСТИ НОРМОТВОРЧЕСКОГО ПРОЦЕССА (НА ПРИМЕРЕ ВЕЛИКОБРИТАНИИ)

**Новиков Владимир Игоревич,**  
магистр кафедры гражданского права  
Московского государственного юридического университета  
имени О.Е. Кутафина (МГЮА)

suslovvi@inbox.ru

**Суровнева Анна Александровна,**  
старший преподаватель кафедры менеджмента и государственного управления,  
Среднерусского института управления —  
филиал Российской академии народного хозяйства и государственной службы  
при Президенте Российской Федерации,  
кандидат экономических наук

Nyshasurovneva@gmail.com

В предлагаемой для ознакомления статье автором предпринимается попытка обоснования необходимости формирования в Российской Федерации специального консультативного органа, способного обеспечить качественную научную, прогностическую и экспертную составляющую законотворческого процесса, а равно выступать в качестве независимого арбитра в споре между заинтересованными сторонами процесса. В качестве обоснования заявленного тезиса предлагается опираться на опыт Великобритании, рассматривая особенности нормативного регулирования деятельности Комиссии в этом государстве.

**Ключевые слова:** Комиссии по праву, правотворчество, конституционное право зарубежных стран, кодификация, правовая реформа.

## THE ROLE OF LEGAL COMMISSIONS OF FOREIGN COUNTRIES IN THE LAW MAKING PROCESS (ON THE EXAMPLE OF GREAT BRITAIN)

**Novikov Vladimir I.**  
Graduate Student of the Department of Civil Law  
of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)

**Surovneva Anna A.**  
Senior Lecturer of the Department of Management and State Administration  
of the Central Russian Institute of Management —  
Branch of the Russian Presidential Academy of National Economy  
and Public Administration  
PhD (Economics)

In the article proposed for review, the author attempts to justify the need to form a special advisory body in the Russian Federation that could provide a high quality scientific, prognostic and expert component of the legislative process, as well as act as a independent arbiter in a dispute between interested parties to the process. As a justification of the stated thesis, it is proposed to rely on the experience of the UK, taking into account the peculiarities of the normative regulation of the activities of this Commission of law.

**Keywords:** Law Commissions; lawmaking process, constitutional law of foreign countries, codification, reform of law.